

Necesario, escuchar a las y los jóvenes; ellos tomarán el timón de las instituciones: diputada Sánchez Ortiz



Boletín No.2566

Necesario, escuchar a las y los jóvenes; ellos tomarán el timón de las instituciones: diputada Sánchez Ortiz

- Realizan reunión de trabajo con participantes del "Foro Digital Juvenil", organizado por la Comisión de Reforma Política-Electoral
- Estuvieron la consejera del INE, Carla Humphrey Jordan, así como jóvenes

En la reunión de trabajo con participantes del "Foro Digital Juvenil", la presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz (Morena), consideró importante conocer las aportaciones y propuestas de las y los jóvenes en el proceso legislativo que distingue a la Reforma Política-electoral.

Indicó que desde 1977 no se había realizado un evento así; de ahí, la trascendencia del foro, el cual contempla reflexiones y propuestas que orientan el trabajo parlamentario integrado en anhelos y esperanzas de las nuevas generaciones, quienes pronto tomarán las riendas de los órganos políticos, constitucionales y administrativos del país.

"Es importante reflexionar, porque ustedes, las y los jóvenes, tomarán el timón de las instituciones del Estado, y qué mejor que hacerlo desde ahora", añadió.

20				W.	V.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	÷	*	*	•	100	\$3 \$4	115 115	BOLETINES		21/09/2022	LEGISLATIVO
*		+	÷	٠	*		***				

Informó que se inscribieron en el foro 200 personas, de las cuales 61 presentaron un video sobre las temáticas de la reforma, tales como: eliminación de legisladores plurinominales, segunda vuelta electoral, elección de titulares del Poder Ejecutivo y Legislativo, consejeros electorales y magistrados del Tribunal Electoral.

También, desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales, voto electrónico, reducción de integrantes de congresos locales, financiamiento público a los partidos y disminución del porcentaje para validar la revocación de mandato.

Además, dijo, se presentaron ideas sobre la integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de las Ciudad de México, paridad de género, listas de personas candidatas, creación de la figura presidencial federal, medios digitales, modelos sociales en las elecciones, modificación de los tiempos electorales para radio y televisión durante campañas electorales, derechos de las comunidades indígenas, migrantes, afrodescendientes y LGBTTTIQ+, personas con discapacidad, candidaturas independientes y partidos políticos.

En temas de seguridad, expuso, se refirieron al combate a la violencia, prevención de la intervención del crimen organizado en los procesos electorales y nulidad en las elecciones.

Mencionó que "se tiene la idea de un nuevo diseño institucional de las autoridades electorales y cuestiones relativas a la prohibición de la propaganda gubernamental electoral, el sistema de fiscalización de las campañas electorales, así como topes de campaña".

Niveles de participación de nuevas generaciones no son ideales

La diputada Cristina Ruiz Sandoval (PRI) mencionó que el tema es importante para la vida democrática del país, pues involucra a la juventud, "quienes serán los representantes populares y quienes tomen las decisiones importantes en un futuro próximo del país". Aplaudió este ejercicio, ya que es importante que se involucren más en la democracia.

"Los niveles de participación de las nuevas generaciones no son los ideales; de hecho, son preocupantes, no son los niveles que México debería tener. Estoy segura que los partidos políticos somos los culpables y responsables de esa participación de las y los jóvenes", señaló.

Vital, escuchar a las y los jóvenes

Del PAN, el diputado Santiago Torreblanca Engell externó su beneplácito de que en la Cámara de Diputados se escuche a las y los jóvenes en temas de democracia y que "estén al pendiente de las convocatorias, estudien las iniciativas y por medio de un video sinteticen los temas".

14 14					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
班 班 班	4			\$* \$* \$*	BOLETINES		21/09/2022	LEGISLATIVO
*	•	\$ \$ 5 ¥		100	BOLETINES		21/09/2022	LEGISLAT

Resaltó que con jóvenes así, la democracia del país está en buenas manos. "Las y los mexicanos queremos quitarles poder a las instituciones y dárselo a la ciudadanía; somos más las y los que queremos una división de poderes real, formal y material. Gracias por participar y seguir dando esperanza al país".

Jóvenes, los que menos participan electoralmente

Carla Humphrey Jordan, consejera del Instituto Nacional Electoral, comentó que más de 27 por ciento del Padrón Electoral está compuesto por jóvenes, pero es el grupo etario que menos participa electoralmente "y foros como este hacen que podamos acercarnos a las razones esenciales de qué quieren aportar y qué país quieren".

Sostuvo que se debe fomentar la transparencia, la rendición de cuentas y la rapidez en los resultados electorales. "Si tenemos certeza en los resultados electorales, me parece que esto nos aminora mucho de los posibles problemas post-electorales, de la judicialización de muchos asuntos".

También, impulsar el voto electrónico y hacer los cambios de manera gradual; el tema de revocación de mandato ya lo señala la Constitución, "lo que no se ha hecho es presionar para que exista esta ley". Además, se debe hablar de democracia incluyente, de cómo abrir estos espacios para jóvenes, para personas con discapacidad, de la diversidad sexual, afromexicanas, migrantes, residentes en el extranjero y adultos mayores. Asimismo, revisar las funciones de los Organismos Públicos Locales Electorales.

Jóvenes externan comentarios

En la reunión, se proyectó un video relativo a la reforma electoral y jóvenes que enviaron sus videos tomaron la palabra para destacar la importancia de su participación en la vida democrática y en la toma de decisiones del país.

Se refirieron a la integración de los congresos locales, eliminación de los OPLE, voto electrónico y la sostenibilidad, representación de los partidos políticos, voto directo hacia las y los regidores, eliminación de los legisladores plurinominales, segunda vuelta para los poderes Ejecutivo y Legislativo, participación ciudadana, elección de magistrados, reducción de diputados plurinominales y la vicepresidencia federal.